
ATA DA TRIGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CÂMPUS DO 1 

CÂMPUS HORTOLÂNDIA DO INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E 2 

TECNOLOGIA DE SÃO PAULO. Aos cinco dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e um, às 3 

quinze horas e quinze minutos, reuniram-se os conselheiros em vídeo chamada, transmitida em tempo 4 

real pelo canal do IFSP Câmpus Hortolândia no Youtube através do link 5 

https://www.youtube.com/watch?v=Ywusz0AROSs, sob a presidência do Diretor Geral, EDGAR 6 

NODA, estando presentes na sala de reunião virtual 7 

https://teams.microsoft.com/l/message/19:d6005c515069474fbb3b973d905650db@thread.tacv2/161498 

45928642?tenantId=91808bd0-5c6a-49df-93df-fb6a740f594d&groupId=26b8073c-d6d4-4bb2-bdfe-9 

95e56a3a2d06&parentMessageId=1614945928642&teamName=CONCAM%20IFSP%20C%C3%8210 

MPUS%20HORTOL%C3%82NDIA&channelName=Geral&createdTime=1614945928642   os 11 

conselheiros: DANIELLE DOS SANTOS CHAGAS, GUSTAVO ARAÚJO, discentes; MARIANA 12 

TRALDI, MARCELO LISBOA MOTA, PAULO CELSO VIEIRA PAINO, docentes; CAROLINE 13 

LOUISE VILHENA FRANCISCO BERALDO, ALISSON QUINAIA, técnicos- administrativos; e, 14 

como convidados, os conselheiros anteriores CLEBER FERNANDES NOGUEIRA, RODRIGO 15 

ALEXANDER DE ANDRADE PIERINI, RODOLFO DOS SANTOS ESTEVES, técnicos- 16 

administrativos;  e, também como convidado, o professor ANDRE CONSTATINO DA SILVA, 17 

Diretor Adjunto Educacional. Ausentes os conselheiros LUCIANO ARAÚJO, técnico- administrativo, 18 

e RAPHAEL SIQUEIRA AZEVEDO, discente. I – Aprovação da Ata da 6ª Reunião Extraordinária; 19 

O presidente, EDGAR NODA, dá ínicio à reunião esclarecendo que a quantidade maior de membros 20 

presentes se deve por conta da transição de conselheiros para o próximo biênio, deu boas vindas aos 21 

novos conselheiros e agradeceu àqueles que encerravam seus mandatos. Na sequência, perguntou aos 22 

membros presentes do conselho anterior se havia alguma consideração em relação a Ata da 6ª Reunião 23 

Extraordinária. Não houve consideração, a aprovação da ata foi colocada em votação e foi aprovada por 24 

unanimidade. Em seguida, abriu a palavra para os que encerravam seus mandatos pudessem fazer suas 25 

considerações, não houve inscritos e alguns membros do conselho anterior preferiram se manifestar pelo 26 

Chat da sala virtual. II – Posse dos conselheiros eleitos e reeleitos para o próximo biênio; O presidente 27 

deu boas vindas nominalmente aos conselheiros presentes, eleitos e reeleitos para o próximo biênio: 28 

MARIANA TRALDI, MARCELO LISBOA MOTA, PAULO CELSO VIEIRA PAINO, docentes; 29 

CAROLINE LOUISE VILHENA FRANCISCO BERALDO, ALISSON QUINAIA, técnicos- 30 

administrativos; DANIELLE DOS SANTOS CHAGAS, GUSTAVO ARAÚJO, discentes. Explicou 31 

aos recém empossados que as informações e documentos do CONCAM estão disponíveis no site 32 

institucional do Câmpus para eventuais consultas e se colocou à disposição para esclarecer 33 

questionamentos relacionados aos procedimentos do CONCAM. Como nenhum questionamento 34 

imediato fora feito, passou para a próxima pauta. III – Aprovação da alteração do Calendário 35 



Acadêmico de 2020; Iniciando a pauta, o presidente do Concam passou a palavra ao professor ANDRE 36 

CONSTATINO DA SILVA, Diretor Adjunto Educacional, para que explicasse o porquê do calendário 37 

acadêmico de 2020 ter sido alterado. Com a palavra, o Diretor Adjunto Educacional explicou que em 38 

virtude da publicação da Resolução nº 85 do Consup, que regulamenta a aprovação e retenção de 39 

estudantes durante esse período de excepcionalidade que estamos vivendo, foram necessárias 40 

adequações ao calendário letivo de 2020, principalmente em relação aos cursos superiores. Além disso, 41 

alguns itens não constavam no calendário anterior e foram incluídos, como por exemplo, a entrega da 42 

PIT 2021 e da RIT 2020 pelos professores. Também houve alteração no período de reavaliação, no 43 

perído de conselho deliberativo, no prazo dos IFAs dos cursos superiores e ajustes em alguns dias letivos. 44 

Foram incluídas também informações sobre as rematrículas, a solicitação de assistência estudantil, o 45 

prazo de trancamento de matrícula, o prazo de cancelamento de matrícula e o prazo para solicitação de 46 

reprovação, em conformidade com a Resolução nº 85 do Consup. Após essas explicações, o professor 47 

André Constantino da Silva, lembrou que a resolução nº 85 foi publicada em dezembro de 2020 e, por 48 

isso, não foi atendida pelo calendário anterior mas, as discussões sobre as adequações à Resolução e 49 

outros Instruções Normativas foram iniciadas logo que assumiu como Diretor Adjunto Educacional, 50 

resultando nesse calendário proposto que altera as datas citadas acima e possibilita a programação dos 51 

professores e, principalmente, dos alunos frente aos seus direitos em conformidade com a legislação. 52 

Em seguida, o professor se colocou a disposição para responder dúvidas dos conselheiros. Não houve 53 

perguntas. Sendo assim, o presidente do Concam inicou a votação nominal e a proposta de alteração do 54 

calendário 2020 foi aprovada por unanimidade pelos conselheiros presentes. IV – Cenário 55 

Orçamentário 2021 e informes gerais; O presidente do CONCAM informou que o Instituto Federal 56 

de São Paulo como um todo está passando por uma situação complicada do ponto de vista orçamentário. 57 

Explicou que, usualmente, o orçamento final deste ano já teria sido apreciado pelo Conselho do Câmpus 58 

e não apenas a prévia,  apresentada no ano passado. Continuou explicando que historicamente a 59 

aprovação do Projeto de Lei Orçamentária Anual (PLOA), pelo congresso Nacional, não ocorre no final 60 

de cada ano e se estende, pelo menos,  até o mês de março, por conta principalmente do recesso 61 

parlamentar. Como consequência, trabalha-se os primeiros meses do ano sem um orçamento aprovado 62 

pelo Congresso e com o Governo Federal liberando mensalmente apenas 1/18 (um dezoito avos) dos 63 

recursos, contingenciando o orçamento até a aprovação do PLOA, quando os repasses mensais retornam 64 

aos 1/12 (um doze avos) do orçamento aprovado e os recursos contingenciados também são enviados. 65 

Ocorre que, desde o ano passado, o Governo Federal passou a dividir o orçamento em duas partes, 66 

chamadas Tomo I e Tomo II, o primeiro corresponde aos 40% que o governo tem certeza de aprovação 67 

e o segundo corresponde aos 60% que podem sofrer alterações. Assim, antes de aprovado a PLOA, 68 

entendendo que garante apenas  40% dos recursos, o Governo Federal passou a calcular o repasse mensal 69 

de 1/18 apenas sobre o Tomo I, ou seja, 1/18 de 40% do orçamento. Além disso, o orçamento do IFSP 70 

esse ano está 20% menor em ralação ao ano anterior, o que significa que a maioria dos câmpus não tem 71 



recursos para pagar seu custeio básico nesse meses iniciais até que se aprove o PLOA. Sobre o Câmpus 72 

Hortolândia, o predidente do CONCAM informou que este não passou por dificuldades neste início de 73 

ano pois alguns contratos de serviços continuados, em razão de terem sido contratados no ano passado, 74 

tiveram seus pagamentos do inicio de ano já empenhados, assim como outros gastos empenhados no ano 75 

anterior, ou seja, empenhos já efetivados no ano passado e incluídos em restos à pagar. Uma vez inscrito 76 

em restos à pagar, o recurso somente poderá ser utilizado para pagar o determinado produto ou serviço, 77 

só é possível um remajamente dos recursos novos, do ano corrente, e, se cancelado  o empenho em restos 78 

a pagar, o recurso é devolvido para o Governo Federal. Considerando o problema orçamentário, a 79 

Reitoria pretende remanejar os empenhos dos novos recursos de todas os câmpus a fim de equacionar 80 

os pagamentos das depesas entre as unidades que ainda possuem empenhos para seu custeio e as que 81 

estão dependendo apenas dos 1/18 de 40% para se manter.    Para concluir, esclareceu ainda que, mesmo 82 

que tenha a previsão orçamentária, o Câmpus Hortâlandia depende da disponibilidade financeira, 83 

enviada do Governo Federal através da Reitoria para que o recurso seja enviado e o pagamento da 84 

despesa empenhada seja realizado e que, salvo engano, o recurso para pagamento de todos os contratos 85 

continuados não foi enviado este mês, assim, isso essa questão será discutida com a Reitoria na reunião 86 

marcada para a próxima quinta-feira. Após os esclarecimentos, o presidente do CONCAM se colocou à 87 

disposição para responder aos eventuais questionamentos dos conselheiros. A Conselheira MARIANA 88 

TRALDI perguntou se o câmpus teve queda de despesas e quanto isso impactou nos custos. EDGAR 89 

NODA respondeu que há despesas fixas, como limpeza e segurana, que não baixam, nas despesas com 90 

manutenção houve uma pequena redução e as reduções maiores ocorreram nas contas de água e luz. 91 

Entretanto, os valores não são significativos, em torno de 5 mil reias, não causam grande impacto no 92 

orçamento, ainda sim o Câmpus conseguiu, no ano passado, pagar auxílio conectividade aos alunos com 93 

os valores economizados. Tendo esgotada a pauta, o presidente, EDGAR NODA, deu por encerrada a 94 

reunião.E para constar, eu, José Valdemir do Nascimento, secretariei e lavrei a presente ata. 95 
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